

Publicado: Jueves, 23 Junio 2022 10:41

Escrito por Ignacy Soler / Włodzimierz Wołyniec

---



*Entrevista al profesor de la Pontificia Facultad de Teología de Wrocław, Włodzimierz Wołyniec*

*Con motivo de la investidura de Mons. **Fernando Ocariz**, prelado del Opus Dei, como Doctor Honoris Causa por este centro académico.*

*Fuente: [omnesmag.com](https://omnesmag.com)*

### [Entrevista en polaco](#)

El miércoles 22 de junio de 2022, Mons. [Fernando Ocariz](#), prelado del Opus Dei, entra a formar parte de los doctores Honoris Causa por la Pontificia Facultad de Teología de Wrocław. Uno de los impulsores de este reconocimiento ha sido su rector hasta hace pocas semanas, **Włodzimierz Wołyniec**, al que *Omnes* ha entrevistado con este motivo.

Natural de Oława y Doctor en Teología, Wołyniec ha desempeñado su labor sacerdotal como rector y director espiritual del Seminario Teológico Superior Metropolitano de Wrocław. Desde 2014 a 2022 ha sido el rector de esta Facultad.

Publicado: Jueves, 23 Junio 2022 10:41

Escrito por Ignacy Soler / Włodzimierz Wołyniec

---

La Pontificia Facultad de Teología de Wrocław, cuya historia se remonta a 1565 con el establecimiento de uno de los primeros seminarios de la Iglesia en suelo polaco, tiene por Gran Canciller al Arzobispo Dr. **Józef Kupny** y es uno de los principales centros de estudios teológicos en el este de Europa.

**Profesor Wołyniec, usted ha sido el principal promotor del nombramiento Doctor Honoris Causa del profesor Ocáriz. Quisiera preguntarle en primer lugar por el significado e importancia de otorgar un doctorado Honoris Causa.**

La [concesión del título de Doctor Honoris Causa](#) es la máxima distinción académica por logros destacados en el campo de la ciencia y la didáctica.

El sacerdote profesor Fernando Ocáriz es el vigésimo quinto *Doctor Honoris Causa* de la Pontificia Facultad de Teología de Wrocław.

Me gustaría mencionar que este grupo ya incluye al cardenal [Joseph Ratzinger](#), quien recibió este título en el año 2000, y recientemente también el cardenal **Gerhard Ludwik Müller** (2015).

El Gran Canciller de la Pontificia Facultad de Teología de Breslavia, el Arzobispo Józef Kupny, destaca que muchas generaciones de estudiantes se beneficiaron del conocimiento teológico y la sabiduría del Prelado Ocáriz, incluidos numerosos estudiantes polacos.

Aprovechando esta ocasión, la Iglesia de Wrocław quiere agradecer al nuevo Doctor Honoris Causa y a la [Prelatura del Opus Dei](#) la ayuda prestada a los estudiantes de la Archidiócesis de Wrocław para realizar estudios teológicos especializados en el extranjero, en la [Universidad Pontificia de la Santa Cruz](#) en Roma y en la [Universidad de Navarra](#) en Pamplona.

Los estudios realizados en estas universidades fundadas o previstas por **san Josemaría Escrivá de Balaguer** gozan de fama mundial y dan muy buenos frutos en la formación superior de graduados con una adecuada atención espiritual.

### **El perfil del nuevo doctor**

**Del nuevo Doctor, ¿qué aspectos de su hacer teológico destacaría? ¿Qué líneas de investigación de la Pontificia Facultad de Teología de Wrocław están en consonancia con el pensamiento de profesor Ocáriz?**

El prelado Ocáriz hace hincapié en su teología en la dimensión sobrenatural del cristianismo y del humanismo cristiano. En sus

Publicado: Jueves, 23 Junio 2022 10:41

Escrito por Ignacy Soler / Włodzimierz Wołyniec

---

publicaciones muestra que el hombre es introducido por Cristo en la vida trinitaria de Dios y participa de la comunión de vida y de amor con las Personas divinas. Un tema teológico muy importante para él es la filiación divina, que es la trascendencia plena del hombre y la cumbre de su desarrollo personal.

La reflexión teológica del reverendo Profesor es profunda. No es sólo una descripción de la realidad, sino un descubrimiento de la verdad y el sentido de la realidad a la luz de la palabra de Dios. Su teología se caracteriza por un pensamiento metafísico que se pregunta por la *causa et ratio* de todo lo existente.

Sin embargo, el pensamiento metafísico no lo distrae de la vida cotidiana. Al contrario, le permite encontrar respuestas a las preguntas finales y más profundas del hombre contemporáneo. En nuestra Universidad también queremos practicar una [teología que esté cerca de la vida](#) y ayude a las personas a encontrar el sentido de la vida.

***Según su opinión, ¿qué aspectos teológicos deben resaltarse en la figura del profesor Ocáriz?***

Quisiera especialmente subrayar uno: la dimensión contemplativa de la teología de nuestro nuevo *Doctor Honoris Causa*. Combina el estudio científico de la teología con la contemplación del Verbo de Dios encarnado.

El Profesor quiere conocer con la mente y el corazón el misterio de Dios en Jesucristo, para que este modo se pueda “comprender con todos los santos cuál es la anchura y la longitud, la altura y la profundidad; y conocer también el amor de Cristo” (Ef 3, 17-19). Por tanto, su estudio científico está siempre ligado al misterio de Cristo en la oración.

***Podría contarnos alguna anécdota o recuerdo personales de sus encuentros con el profesor Ocáriz.***

Durante mis estudios en el Ateneo Romano della Santa Croce en Roma en 1987-1992, el profesor Ocáriz me ayudó a escribir mi tesis doctoral y fue mi supervisor de doctorado durante los primeros años.

Años más tarde, cuando vine a Roma para invitarle a la ceremonia de entrega del doctorado *Honoris Causa*, me dijo: «Mira, yo te doctoré en teología y ahora tú me doctoras en tu facultad».

*Entrevista de Ignacy Soler*